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Per porre fine al caos urbanistico 
B ??' 

Bari ha bisogno 
di un nuovo 
r —; ~ 
| Toscana 

I 
Vasta azione 
dei comunisti 
per la «167» 

FIRENZE, 5 alto mimcTO di comuni con-
Ha avuto luogo a Fi- sentircbbe di finanziare fin 

renze una riunione sui da ora lavori per oltre I 500 
problemi dolla rasa e del- iniltardi. 
l'occupazione opcraia nel Sviluppare una vasta azio-
settore edile, promossa nc per rimuovere questa si-
dal Comltato Regionale tuazionc e un compito che i 
Toscano del PCI alia qua- comunisti toscanl pongono a 
le hanno pres0 parte di- se stessi e prapongono a tut-
rigenti comunisti delle te le forze politiche dcmo-
amministrazioni locali. del cratiche e antifasciste della 
sindacato edili della coo- regione Da cib tleriva la nc-
perazione e i rappresen- cessita di promuovere incon-
tanti comunisti nel Parla- tri pubblicl fra amministra-
mento: senatori e deputati tori, dirigenti politici. lavo-
elettl nella regione. Al ratori edili e popoloztone per 
termine dei lavori e stata snscitare un ampi0 movi-
approvata la seguente ri- mento di massa che richicda:' 
soluzione: la fine di ognl manovra 
L'esume della' situazione ritardatrice nella adozione 

della casa, del scttore dell'e- della legge 167 da parte del 
dilizia, della attivitd e pos- comuni: 
slbilita dcpli enti locali pre- Vintervento del governo 
senta in Toscana, come in affinchp attravcrso la Cassa 
tutto il paese, elementi di deposit! e prestiti e altrl istl-
cstrema gravita. Notevole e tuti finanziari consenta il 
il numer0 dei di.soccupati sollecllo finanziamento per I 
nel settore edile, gravl sono Comuni che gia hanno pre-
le conseguenze che nella re- disposto i piani di attuazio-
pione si sono avute a seguito ne per 1'edtUzia economlca 
della politico del blocco del- e popolnre; 

1 Contatti a Roma della Giunta comunale con gli 
| urbanisti Samona e Quaroni - II « piano» perd 
| dovrebbe essere pronto solo tra un anno e mezzo, 
I cioe alia scadenza del mandato 

I • Dal nostro corrispondente 
• BARI, 5 
I Si comincia a parlarc del-

I la necessita di olaborare un'golntore. Questo deve rap-
nuovo piano regolatore ge-lpresentare un fatto soprat-

I! nerale per la citta. La Giun- tutto democratico il che si-
ta di centro-sinistra ha pie- gnifiea innanzitutto clie il 
so contatti nei giorni scorsil Consiglio comunale in primo 

I a Roma con gli urbanisti ar- luogo. e tutti gli organismi 

Per l a « 1 6 7 » 

Affollate 
assemblee in 

tutto I'Aretino 

ge (almeno stando alle di
chiarazioni della Giunta di 
centro-sinistra) all'elabora-
zione di un nuovo piano re-

chitetti Samona e Quaroni a 

I 'cui si intende aHidare l'inca-
rico. 

I
ll proposito e scnza dub-

bio di rilievo e i fatti dimo-
Istreranno se i propositi del-

II la Giunta hanno una seria 
!co 

I 

I 

la spesa pubblica adottata 
dal governo di centro sini-
stra che ha impedifo Vese-
cuzione dl lavori per ct'nti-
nala di miliardi regolarmen-
te approvatl dai cnmtmi e 
proyincfe Da (ale politico le autorifa tutoric e 
governatlva e derivato oltre commissione ccntrale 

il sollecito finanziamentu 
per le opere oia propettate 
dai comuni e dalle provincie; 

I'abolizione degli assurdl 
• tagli - operati af biland 
degli enti locali da parte del-

dalla 
della 

I 

al ritardo nel soddisfacimen- finanza locale; 
to di presentl esigenze nel Vaoprovazione del disc-
settore dell'edillzia scolasti- pn<j di legne n. 979 presen
ce!. degli in^ediamenti urba- tntn dni senatori comunisti 
nistici, degli ospedall e degli che prevede I'assunzione da 
alfi servizi di prcminente parte dello Stato dei mutul 
interesse sodalc. anche Vim- pa.ssit'i dei comuni e dellr 
posslbllita di ralersi delle jirorincie contratti o da can-
ofTcrte di lavoro che sareb- trarre per il ripr'nno dei bf-
ber0 state conscntito ('id fi- land degli escrcizi 1964 e 
nanziamento della noici-ole precedenti 
mole di lavori nrevisti dagli J convenuti chiedono ch^ 
erti locali la Cnrte Costituzionale. chia-

l parteclpantl alia riunio- mata a decidere sulla costi-
ne denunciano con forza f re- tvzionaUta della leppe 167. 
sponsnbili di questa situazio- renda n'ustizia a aaranzin 
nc: gli sieculatori sidle aree dei d'rilti dei cittadini col-
fabbrlcabill e sulle cn*tru- p'ti dalln prevalenza deoli 
zionl edilizic. i quali in Intere^^i della ipeculazione. 
omagaio al lorn fini spent- e tuteli cosi Vinteressc e 'n 

Inffri hanno sferrato un for- a^oirczione della collettivita 
srnnato attacco alia legge ad una legisla-ione che im-
1(17 tull'edllizia cconomica e pedisea » orivV-ni e ricono-
popolare e alia lenne urba- sea il dirittr, ul'a casa. 
nlstica: il governo di centro I.e oraani-zazinnl di Par-
sinlsfra che indjrcndcnfc- fi(0 sono inrttatc a realiz-
mente dalle mannvrc dealt znre rap'damente *utte le ini-
spentlatori aurpbbe potato ziatn-e capnei di suscitarr 
e doruto app'icarp solhcita- attorno a nucsti temi il piu 
mente la legae 167 che nei ampin mnvimento Tinifario e 
planl gia predisposti da un di mmta 

Convegno urbanistico 
cittadino a Livorno 

LIVORNO. 5. 
Si k svolta nel salone della 

CCdL — promossa dalle Sczio-
zni del PSI e del PSH'P di Ar-
denzn. del PSIUP di Colline e 
del PCI di Salviano — un'af-
follatn a«omblea di edli per 
rrsamc della cra\e crisi che ha 
colpito ii settore. 

E' stato dtvi?o di chiodere un 
incontro con le autorita della j 
provincie. di chiedere la convo-
caiiono strnordinana dei Consi-
ali comunale c provneiale con| 
all'ocU l'attuazione dei piani di 
urbanizzaziono collecati alia Icz-
ae 1̂ 7 o ai fabbi^oini deU"odi-
lizia scolastica c de'le cnmpa-ine. 

L'assomblen ha inf'ne deciso 
di promuovere un convezno cit-
tad'no still'urbaniMica al quale 
partecipino tutte le forze poli
tiche, sindacali ed economiche 
livomesi. 

Gli edili molisani 
chiedono 

I'immediata 
applicazione 
della »167 » 

Iconsistenza o nascondono in-
vece fini propagandistici ed 
elettorali, come lascerebbe 
pensare questa circostanza: 
la giunta ha chiesto ai due 
urbanisti che il piano dovra 
essere varato entro un anno 
e mezzo .perche entro que
sto periodo scade il manda
to dell 'amministrazione in 
carica. 

C'e da chiedersi a questo 
proposito se la Giunta di 
centro-sinistra si preoccupi 
piii di dare alia citta un nuo
vo piano regolatore aderen-
te alle sue necessita, oppu-

I re di presentarsi comunque 

I ' al corpo elettorale con un 
j nuovo piano regolatore, per 

IJcoprire e giustificare il po-
co o nulla che si e fatto nel 
settore urbanistico fino ad 
oggi-

Di un fatto non v'e pero 
da dubitare e da cui non si 
pud prescindere, e cioe che 
Bari ha bisogno di un nuo
vo piano regolatore; non so
lo perche si deve porre fi 
ne alia pratica delle varian-
ti al Piano in v igors ormai 
superato. ma soprattut to per
che e ora di porre termine 
al caos urbanistico che ha 
caratterizzato lo sviluppo 
inorganico della citta a so
lo vantaggio degli specula-
tori c dei propnetar i dei 
suoli. E il vecchio piano non 
e stato altro e non e che la 
proiezione visiva degli inte-
ressi di questi gruppi 

II vecchio piano regolato
re ancora in vigore, che fu 
redatto nel 1952 e divenne 
legge nel 1954. e rimasto in 
gran parte inoperante in tut 

I j ti qucsti anni a seguito del 
. la feroce opposizione dei pa-

• droni della citta ad ogni ten 
| tativo di oidine urbanistico 
!e di pianiticazione territo-

j ' r i a l c . Redatto dagli urbani 
* sti Piacentini e Calza Bini. 

J nomi legati ad una storia t n 
ste di un pnssato recente che 

i non ha lasciato nel comples-
so una belln pagina dell 'ur-
banisticn nazionale, il piano 
regolatore di Bari ebbe lo 
scopo di non sconvolgere gli 
interessi precrstituiti dei pa
droni delle aree che hanno 
avuto in seguito mano libe
ra nel centro della citta di 
reali7zare miliardi con le de-
molizioni e le ricostruzioni 
che hanno portato — per fa
re un solo escmpio — nei 

elettivi e democratici della 
citta. devono avere il loro 
peso decisivo sulle scelte di 
fondo che si andranno a com-
piere. 

Nell 'ambito di un nuovo 
piano regolatore generale bi-
sognera affront are e risolve-
re grossi problemi, alcuni 
pregiudiziali per lo sviluppo 
di Bari come quelle) ferro-
viario. quelli inerenti il 
< centro murat t iano >, delle 
frazioni, della circolazione 
(la lunghezza della rete stra-
dale del quart iere muratt ia
no puo conlenere dalle 2 alle 
4 mila auto, mentre ne cir-
colano decine di migliaia, 
per cui il problema parcheg-
gi e sosta diventa insolvi-
bile), quelli della zona indu
s t r i a l e del suo piano rego
latore in preparazione da 
parte del Consorzio. 

L'elaborazione di un nuo
vo piano regolatore e un ter-
reno di scontro di interessi 
per le scelte che si vanno a 
compiere che per essere va-
lide e rispondenti agli inte
ressi generali della popola-
zione e dei ceti produttivi de
vono essere democratiche. 

Italo Palasciano 
Nella foto: veduta aerea 

di una zona di espansione di 
Bari. 

Dal nostro corrispondente 
AREZZO, 5. 

Dibattiti di grande interesse 
e di vivissima attuahta sulla 
legge 167 per l'edilizia econo-
mica e popolare, si sono svolti 
in questi ultimi giorni ad Arez-
zo, Montevarchi e S. Giovanni 
Valdarno. In tutti i tie centri 
si e registrata una forte pai-
tecipazione di pubblico quanto 
mai diHerenziato pohtieamen-
!e e socialmente; e da notare 
ancora che nella discussione 
sono intervenuti anche gruppi 
di architetti. 

II motivo di tanto interesse 
non e solo dato dal fatto che 
la « 167 » e entiata in discus
sione alia Corte Costituziona-
le. ma sta anche nella consi-
derazione che i Comuni di 
Arezzo e S. Giovanni hanno 
i rispettivi piani per l'edilizia 
economic;! e popolare gia ap
provatl in via delinitiva, men-
tie il Comune di Montevarchi 
6 in attesa di appiova/ione. 
Per Arezzo poi le cose sono 
piii avanti perche il primo pia-
p.o annuale dovrebbe cut rare 
in funzione tra non molto. 

I termini di tutta la que-
Mione sono stati introdotti dal-
l'avv. Avio Betas, vice sindaco 
della citta, nel corso della af-
follata assemblea che si e te-
nuta nel salone della Federa-
zione comunista. II discorso, 
cui e seguito il dibattito che 
ha visto tra gh altn 1'inter-
vento deirarchitetto Rleican-
tini, ha naturalmente afTron-
tato la denuncia dei guasti 
gravissimi arrecati dalla spe-
culazione edili/ia che occorre 
bloccare definitivamente attra
vcrso una seria legislazione 
urbanistica canace di dare al
ia comunita gli strumenti o i 
mezzi per realizzare insedia-
menti a misura dell'uomo e 
della societa democratica ' 

La legge 167 e certo \m pas-
so avanti in questo senso e il 
Comune di Arezzo non ha man-
cato di coulierne gli asnetti 
nositiv applieandola per tutta 
la sua estensione. investendo 
auindi tutte le zone di espan
sione previste dal piano rego
latore. Dove la legge mostra 
la corda e per quanto rigunr-
da il finanziamento: per i Co
muni tale limite puo — parti-
colarmente nell*attuale enn-
giuntura — diventa re proibi-
tivo e mottere in forse ogni 
nolitica di piano. Da qui la 
necessita di premere perche 
da parte governativa si inter-
venga ranidamente a finanzia-
re i « piani » gia approvati. 
Bastera osservare ancora che 
il primo piano annuale, per 
Arezzo, ha hisoeno di qualcosa 
come un miliardo. 

Lo stesso avv Betas ha par-
lato anche a Montevarchi do
ve 1'assemblea sulla « 167 • 
era stata indetta dal Comune. 
II sindaco ha aperto la riu-
nione. narticolnrmeste attenta 
e qualificata. Dopo la discus
sione si e approvato un tele-
gramma in cui si chiede al 
Ministero dei Lavori Pubbliei 
una rapida aporovazione del 
c piano > e garanzle per il fi
nanziamento. 

Analopa iniziativa sf e te-
nuta a S. Giovanni Valdarno 
dove ha parlato. In aDertura. 
il sindaco Leonetto Melani. II 
« piano • e stato qui apnrovato 
da Dochi giorni e naturalmen
te dovra affrontare. come nl-
trov«». lo scoglio del finanzia
mento. 

o. d. 

: Iniziative 
degli intellettuah 

comunisti 
. di Lecce 

LECCE, 5. 
Si e svolta a Lecce un'af-

follata assemblea degli intel
lettuah comunisti 

I problemi della scuola. del-
l'istruzione. della cultura in 
generale, hanno suscitato un 
ampio e appassionante dibat
tito. Per promuovere una am-
pia e articolata serie di ini
ziative, di conferenze e di di
battiti attorno ai problemi piu 
urgenti, 1'assemblea ha costi-
tuito lu Commissione cultiuale 
provinciale ed una Sezione dl 
lavoro che e composta dai 
compagni: prof. Stefano Gior
dano (responsabile), prof. Ma
rio Pioto (vice-resp.), avv. Lo-
ris Fortunato, prof. Elio Mar
ia. prof. Glauco CaponO, unl-
versitario Gianni Schilardl. 

E' stato gia approntato un 
ricco piano di lavoro che, fra 
I'altro. prevede una conferen-
za del prof. Umbeito Cerroni 
su « Umanesimo e Scienza » 
che si terra fra breve a Lecce, 
una serie di conferenze-dibat-
tito sui problemi della demo-
crazia nella Scuola 

Cagliari: dov'e la svolta annunciata dal PSI ? 

Brotzu 
assato « 

Alcune generiche affermazioni di intendimenti nuovi cui perd non fanno 
seguito impegnj precisi - Ignorata la drammatica realta cittadina -1 di-
soccupaii saliti a 18 mila - II « piano» di interventi proposto dal PCI 

Brotzu (in primo piano a destra), che fu presidente ,della Regione Sarda con 
I'appogglo del monarchic! e del fasclsti, e che per quattro annl ha dlretto II comune 
di Cagliari con la collaborazione del liberal), e ora sindaco della Giunta di centro-sinistra. 
Oltre che a Brotzu, I socialist! cagliaritanl si trovano al fianco dell'avvocato Palomba 
(nella foto I'uomo in nero dietro Brotzu). che fu capo dl un'amminlstrazione cagliarl-
tana « comodamente sdraiata a destra » (come la defini un esponente della sinistra d.c.) 

La Spez ia 

Solo a fine marzo 
la riunione 

del Consiglio? 
II Comitato Cittadino del PCI denuncia la gravita 
delle recenti dichiarazioni del ministro Spagnolli 
sulla sorte dei cantieri navali e invita PSI e DC 
," ad atteggiamenti responsabili ' 

Ascoli Piceno 

II PCI per una 

soluzione democratica 
che eviti il commissario 

ASCOLI P.. 5. ,nlla eittn di Ascoli. priva ormai 
Sulla crisi scoppiata ad Ascoli 

Piceno nel centro-sinistra — 
crisi che ha imperii 10 persino 
la elezionc del sindaco (che era 
la meno controversa della tra 

da circa 4 mesi dei suoi organ! 
di potere locale, una maggio-
ranza omoncnea e la realizza-
ziono di un proaramma amini-
nistrativo adeguato alle aspet-

vagliata trattativa* — la Sezione tative delle mas^e popolan ed 
ed il Gruppo comunista hanno 
emes^o il segmTite comunicato 

- Gli orgpni dirigenti del 
Gruppo consiliare e della Se
zione comunista di Asco'.i Pi
ceno in seguito alia consiata'a 
impossibihta di dar vita ad 
una giunta di centro-sinistra a 
causa della frattura sempre piu 
manifesta nel gruppo consiliare 
dc e della incapacity di altre 

in armonia con \° mdicazioni 
del corpo elettorale. 

- I comunisti. mentre riten-
gono che occorre superare qual-
sia«i veto e pregiudiziale nei 
confront! dei partiti rii sinistra. 
indicano chiaramente che una 
nuova maggioranza quale qttella 
ria essi auspicata puo e deve 
formnrsi sulla ba«e rii una pre-
cisa caratteri/za7ione program 

quar t ien centrali di tJan_loifo r z e d e J centro-sinistra a far rrsatica e rii una Giunta rappro 

Congresso ANPPIA 
U\ SPEZIA. 5. 

Domenica prossima 7 mar
zo, con imzio alle ore 9, avra 
inizio il VII congresso proving _ 
ciale della Federazione ex de-JCOnvcRno rilevato" profondo rii-
portati e perseguitati polmci|SaRio categoria auspicano 

CAMPOBASSO. .•> 
A conclusio^ie del convegno 

degli edili molisani. indetto 
dalla Federazione del PCI rii 
Campobasso. nella quale han
no svolto le rclazioni il coin-
pagno Marafflni, scgretario 
della Federazione. il compa-
gno De Palma. segretario del
la CCdL e il compagno Nar-
ducci. responsabile della Se
zione enti locali, cui e seguito un 
ampio dibattito con l'interveru 
to dei lavoratori, e stato ap-
piovato il seguente telegram-
ma inviato al ministro dc! 
LL.PP. on. Mancini: . 

Edili Campobasso riunitt 

•ndice di abitabilita da < 0 0 j a v a n z a r e u n a jjn^-j ^ rmr.o-
abitanti per cttaro a bcn.vamenio c di progress «=onza 
1700 j 1'ppjnrto d-'ernvnanle dei par-

II nsul ta to non pot ova e s - ' " " d; sinistra .> del partiio co-
sere che questo perche queli mumsta nafformano la esigen-
Piano regolatore volute rial-1-^ d S ^ ^ f c a

u n
r

a
h ™ J J S : 

1 amministrazione monarchi- p r c n d a r a r c o d . ! u U ) , p a r t i t j 
ca e dalla DC non rappresen- ; < I l ^ r ^ t r a e di forze democra-
to il nsul ta to di un proces-. tienmente impcpn?*e ri"Ila ^tes-
so democratico mirante a sal-Js.n DC 

- Solo cosi si pu6 assicurare 

antifascist!. I lavori si svol-
feranno nel salone deH'Unionc 
fraterna e termincranno alle 
oi» 1S.S0 circa. 

magginri flnanziamenti edili-
zia chiedono immediata ap-
provazione piano 167 redatto 
Comune .. 

dare la citta alia campagna. 
il che avrenbe richiesto una 
visione moderna e democra
tica di Bari e la costituzione 
di un nuovo blocco storico 
di potere. condizione questa 
essenziale e pnor i tar ia ad 
una lotta conseguente contro 
il monopolio e la rendita dei 
suoli urbani 

L'esperienza negativa del 
passato — che ha messo la 

Chieti: rinviato 
I'Attivo del PCI 

CHIKTI. 5. 
La segretersa della Federa

zione. in mento all'Attivo pro
vinciale gia tissato per il '< 

citta alia merce degli specu-jmarzo con la partccipazione 
latori e il cui assetto non e d c l . 9 o m P a £ n o . LTmbertq Tei 
corrispondente. non diciamo 
al suo ruolo di capoluogo 
della Puglia. ma nemmeno 
della provincia — deve far 
riflettere ora che ci si accin-

racini. comunica alle Sezioni 
e ai Nuclei della provincia il 
rinvio della manifestazione a 
domenica 14 marzo. La mani
festazione si svolgera a Chieti 
nei locali del cinema Enal. 

sentatna eel ndeguata alle for/e 
politiche impepnate in un re
sponsabile accordo Su questa 
base di chiarezza i comunisti 
aff^Tmano rii essere dispost: a 
tutti i contTtti e trattati\e n c 
cessari con altre for?e politicln-
democratiche al fine di shloc-
care la riiff.eile situazione 

- Dinnnnzi alia politica «o-
guria dai gruppi dirigenti <lc 
la solu?;one proposta e 1 unica 
che possa evitare. al momento 
attuale. la gestione commissa-
na'ie — dai comunisti fort^-
mente awer^ata perche contra-
na alia volonth decli elettori e 
agli interessi cittadini — o un 
ntomo a forme d'involuzione 
centrista o formule pohtiche-
?mministrative apertamente di 
destra 

- Per quanto coneerr.e i par
titi laici di centro-sinistra. i 
comunisti ritengono che. in se
guito ai fa'.ti verificatisi all'A-
rengo. sia nccessario che es3i 
riveriano il loro atteggiamento 
negli altri Comuni e nell'Am-
ministrazione provinciale es-
sendo venuto a mancare ij pre-
supposto politico dell'accordo 
globale -. 

Dalla nostra redazione 
LA SPEZIA, 5. 

« Una situazione di equili-
brio nel settore delle costru-
zioni navali potra essere rag-
giunta con una riduzione di 
300.000 tonnellate della capa-
cita produttiva che scendera 
cosi a 500.000 tonnellate >. 
Cosi afferma testualmente il 
progetto di « sviluppo econo
mics > per il quinquennio 
1965-1969, meglio noto come 
piano Pieraccini. approvato 
dal Consiglio dei ministri la 
scorsa settimana. Al Senato 
il ministro della marina mer
cantile senatore Spagnolli e 
stato ancora piii esplicito 

Nulla e cambiato ancora 
quindi negli intendimenti del 
governo a proposito della 
sorte del cantiere di Muggia-
no e degli altri cantieri del-
1'IRI minacciati di chiusura. 

I partiti del centro sinistra 
che fanno parte del governo 
che. con le dichiarazioni del 
suo ministro. ha riconferma-
to la minaccia di chiusura 
del cantiere, devono assume-
re atteggiamenti responsabili 
e conseguenti. < Di fronte al
ia perdurante minaccia e al
ia gravita della situazione ge
nerale dell'economia — affer
ma una risoluzione del comi
tato cittadino del nostro par-
tito — il PCI apprezza il fat
to che alia richiesta di con-
vocazione dei Consigli locali 
formulata dai comunisti fin 
dall"epoca della formazione 
delle giunte. abbia fatto eco 
oggi analoga sollecitazione da 
parte della DC e del PSI 

« II PCI. mentre si impegna 
a portare nel dibattito dei 
Consigli la volonta ospressa 
dalle lotto operate e dalle ma-
nifestazioni cittadine del me-
se scorso di opporre al ridi-
mensionamento una linea di 
potenziamento e sviluppo 
della cantieristica e della 
marineria, ?i augura che an
che le forze politiche • che 
esprimono le amministrazio-
ni locali snppiano assumersi 
la responsabtlita di atteggia
menti e di scelte che corri-
spondano alle attese dei lavo
ratori e agli interessi della 
economia nazionale e locale >. 

La giunta comunale avreb-
be deciso di convocare il 
Consiglio soltanto per il 
prossimo 22 marzo. 

Nozze d'argento 
LA SPEZIA. 5 

I compagni Luigi Argenti 
assessore del Comune di Vez-
zano Ligure e stimato din-
gente di quella sezione comu
nista e Maria Teresa Lunardi 
hanno celebrato le nozze d'ar
gento. Alia cerimonia erano 
presenti ! figli Rolando e Anna. 
numorosi parent!, compagni e 
amici. 

Ai coniugi Argenti gli augur! 
piii vivi della Federazione co
munista e dell'Unitl. 

L'UDlei 
servizi sociali 

a Foggia 
In riferimento ad una nota 

del nostro corrispondente da 
Ko.iiiia. Roberto Consiglio. sul
le iniziative deii'UDI per i ser
vizi sociali. "la Presidenza del-
rUnione Donne Italiane di 
quella citta desidera dare i se-
iiuenti chiarimenti: 

E' vero che presso l'UDI di 
Fosgia esiste un Circolo delle 
rasazze, ma e anche vero che 
i suoi compiti sono quelli di 
sviluppare una politica di eman-
fipazione delle ras*azze. nel qua-
dro della politica eenerale dei
i'UDI che e cjuella della ema-
cipazione della donna italiana 
A questo scor-o il Circolo ha 
orsjanizzato a suo tempo un in
contro dibattito sui tema •- La 
ragazza decli anni fiO -. Di tale 
politica. come dal dibattito svi-
luppatoai nel convegno. i ser
vizi sociali sono soltanto una 
comronente. 

II Circolo delle racnzze. per-
tanto, non ha rapporto alcuno 
con la Consulta Femminile. La 
Consulta Femminile e un or-
^anismo costituito di elementi 
diversi per orientnmento poli-
t:eo e per perparazionc pro-
fessionale. uniti nella individua-
zione dei problemi cittadini. 
specialmente di quelli nguar-
rianti le Iavoratnci e la fa-
miul.a Di tali problemi essa 
ricerca le soluzioni. prospettan-
dole u'li Enti competenti e al-
I'opinione pubblica. A tal - uo-
po la Consulta ha tenuto un suo 
primo conve-ino sui tema - Asi-
li nido e scuola materna in 
Foasia -. E' evidente che la po-
sizione della Consulta nei con
front: del Comune e assoluta-
mente autonomn cos! come lo 
e nei confront! deii'UDI e tanto 
piu del Circolo dolle razazze. 

Per ci6 che rieuarda il giu-
dizio deii'UDI sullo stato dei 
servizi sociih nella citta (dl 
cui si occura il Cons.gllo) ba-
sterebbc le^iiere 3I1 atti del con
vezno che l'l'DI ha tenuto i! 17 
marzo 1954 (per una societa 
rinno\ata l'obblizo del!a lsti-
tuzione dei serwzi sociali>. nel 
corso del - quale neJ prendere! 
atto di quanto il comune dil 
Fo^a.a nxev.i fntto per le scuo-
le mat^rne si eBprimeva il voto 
di un mniaiore impecno. da e-
stendere anche nel settore de-
ali .altri servizi. e in quello 
de^li asili n:do. anche se que-
st'ultimi non sono di compe-
tenza csclusiva del Comune. 

Giova r.cordare infine che 
I'l'nione Donne Italime e una 
or^anizzazione femminile «nit«-
ria e autonoma: da venti anni 
essa combatte la sua battaglia 
per la emancipazione femmini
le. al di fuori e a] di sopra 
della politica di questo o quel 
partito. Per attuare questa sua 
politica e necessario per essa 
incontrarsi. in piena autonomia 
con altri organismi (Partiti. 
sindacati, Enti Locali) nonche 
con altre or^anizzazioni femmi-
nili: tali incontri possono es
sere negativi o positivL 

Dalla nostra redazione 
CAGLIARI, 5. 

Il Consiplio comunale ha votato, a maagioranza, la fi-
diiciti alia giunta di centro-sinistra, formata da democri-
stiani, sacialisti. sardisti e sacialdcmocratici. II voto alia 
Giunta lirotzu e renuto dojK) giorni di intensa dibattito 
che hanno vtsto gli oratori del PCI demtneiare il carat-
terc conservutore delta nuova formula ammijiistrativa. 
La linea di destra di questa giunta e stata del resto ri-
badita dnlL) stesso sindaco Hrotzti. il quale, in una precisa 
affcrmazione nella parte finale delle dichiarazioni pro-
grammatiche. iui sostenuto che il programma eoncordato 
dai gruppi della coulizionc di centro-sinistra rappresen-
ta. in parte, lo sviluppo del programma portato avanti 
dalla precedente amministrazionc centrista. 

Che funzione lia avuto nel cajwluogo della Regione 
la precedente giunta comunale? Nient'altro che una fun
zione conservatrice e aniipopolarc. La precedente gtun-
t.i Brotzu si e distinta per una concczione limitata c 
grctta del ruolo del Comune, concepito come elemento 
subalterno dello sviluppo monopolistico in atto da molti 
anni. La veecliia politica e i vecchi metodi (che .sono 
i metodi e la pt^litica della destra dc, cioe della correntc 
che doming il partito di maggioranza relativa a Ca-

• gliari) vengono ora continuati, con la collaborazione 
del PSI. Siamo davanti, cioe ad un centro-sinistra che 

• pcrmette 1'ivpressd in giunta di un noma come I'uvvo-
' euto Palomba, gia capo di un'amministrazionc, soste-

nuta dai nmnarchici e dai niisstni, che si carutterizzo 
per la sua linea di destra e per numerosi scandali. 

11 capo gruppo del PCI, compagno Aldo Marica, si e 
chiesto nel suo intervento dov'e la svolta che i compa
gni sociulisti dovevano promuovere con il loro ingresso 
nella stanza dei bottom, la svolta che il centro-sinistra 
doveva rapprescntare. 

II programma presentato da la conferma della in-
voluzione in atto. Esso contiene, nelle prima parte, 
aleune generiche affermazioni di principio, la profes-
sione di intendimenti nuovi. Ma si resta solo nel campo 

Hon basta, infatti. rivendicarc un ruolo di guida per 
Cagliari. Si tratta di vedere con iptali indirizzi econo
mic'!, con quali obiettivi. L'indirizzo che e prevalso fino 
ad oggi e nolo; prcrfomtnio dei grup;~.i privati nel set-
tore industriale, speculaziane sulle aree fabbricabili, e 
cost via. Di questo indirizzo si delinea I'ulteriorc svi
luppo con i pmgrammi del Consorzio dell'area indu
strial". I'rogrinnmi predisposti in funzione delle ini
ziative della Saras di Moratti e della Rumianca, che 
hanno avuto complessiramentc piii della meta di tutti 
i finanziamenii del CIS (60 miliardi) per occupare ap
pend, rispettivamente, 350 e 700 operai. 

Lo sviluppo di Cagliari e visto, nelle dichiarazioni 
programmatidic, solo sotto il profilo demografico, qttan-
do st parla di una citta proiettata a toccarc i 400 mila 
ahitanti. A'on si dice pero che tipo di citta sara, ne 
quali saranwy U; scelte che determineranno il suo svi
luppo economico e il suo assetto sociale. Ci si limita a 
prevedere it rispetto del piano regolatore generate, che 
apparo gia inutile e superato, dopo che il Comune ha 
proceduto ad approvare e concedere le lottizzazioni $cn-
za i piani particolareggiaU. 

L'Amministrazionc di centro-sinistra parla' anche 
dcl'a cdificazione della «cit ta nuova*, ma-non dice 

• che fara una battaglia per ottencre dallo Stato un fi
nanziamento straordtnario per i piani della legge 167. 

h'el settore annonario, la Giunta propone la istitu-
zionc di un centro di approvvigionamento, dimentican-
do che 1'assemblea, con un orrftrw del giorno votato al-
I'ltnanim'tii nel diccmbrc del 1116H. avera elaborato una 
ptattaforrm molto piu organica e avnnzata di interventi 
per vombattcro il carnvita K questi interventi non sono 
mai stati uttuati. 

I problemi che concernnno la organizzazmne civile 
sono ii.finiti: msufficienza dei servizi pubbliei; mancan-
za di case, di scuole, di ospedali. di impianti sportivi, 
di verde pitbbhco. Intanto la situazione e contrassegna-
ta dalla crisi del vecchio tessutn economico cittadino, 
dallo sfacelo delle imprese artigiane. dalla stasi cdilizia, 
da^la rhiv*ara di fabbrichc, dai licenziamenti,'dall'ag-
grararsi della condizione opcraia. AVI 1962 i disoccupati 
nelU: zona di Cagliari raggtungevano le 8 mila unita, 
oltre i 3-5 mila giovant in cerca di prima occupazionc. 
Oggi ri sono nella zona altri 10 mila disoccupati, in 
gran parte operai dell'edihzia e delle attivitd collate
ral'!. Poi vi e la SFM, una recchia semnleria cagliari-
tana, che areva ottenuto una sowenzione di 400 milioni 
per garantire Vattivita regolare, ma che ha invecc 
quasi smobilitr.to, licenziando 10 dipendenti. Ed ancora 
VIMPA. la VI1CO, dove ri sono state drastichc riduzio-
ni deV'orario di lavoro. La IMEL sarda chiusa. Ridi-t 
mensiona Vattivita la SATAS, che abbandona alcune 
lince affidandole a societa mtnori, jjer poter ridurre Vor-
ganico r .s^rirnrsi a precise nnrme cnntrattuali. 

Aumentano i prezz;: dell'8.5 per cento ncll'ulUmo 
anno. St regis-tra una contrazione della domanda in
terna di circa il 30 per cento nel enmpo dei consumi 
popofnrr. K* un quadro drammatico, 

1 consiglierx comunisti intervenuti nel dibattito (ol
tre al compagno Aldo Marica, hanno preso la parola 
sulle dichiarazioni programmattche i compagni France
sco Macis. Alberto Granese, Enrico Montaldo, Antonic 
Pirattu e frnnccsco Mameli) hanno chiesto alia ammi-
nistrazmne comuunale di farsi promotrice di un pianc 
straordmarin che tra I'altro preveda: un programma d, 
opere pubbliche che porti alia enstruzione di case, stro
de, scuole, ospedali con i finanziamenii statali; il con-

1 trollo pubblico sulle iniziative industriali. inccntivat( 
col denaro pubblico. e il loro condizinnnmento all'obict-
tivo dcila piena occupazionc, il snstegno delle piccolt 
e incdj.' i»;j)rcsc locali. la immediata costituzione del 
Vente di approrripionnmonfo; la sollccita costituziont 
del consorzio per la gestinne pubblica del serrizlo auto 
filotrnmviario; l'attuazione di un massiccio programmt 
di istntr ione c qiinlt/icarione professional. 

Giuseppe Poddi 
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